

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

V.1 Simpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut :

1. PT Bank Syariah Indonesia Tbk sebagai salah satu bank syariah yang baru didirkan pada tahun 2021 telah melakukan pengimplementasian kebijakan *green banking* berdasarkan keseluruhan konsep penilaian dari *Green Coin Rating* atau GCR pada setiap kegiatan operasional yang berlangsung baik pada kantor pusat, kantor cabang maupun cabang pembantu.

Tujuan dilakukannya pengimplementasian *green banking* dengan indikator *green coin rating* adalah sebagai salah satu bentuk tanggung jawab dan tanggapan Lembaga Jasa Keuangan khususnya bank terhadap kebijakan *green economy* untuk mewujudkan kehidupan masyarakat dan lingkungan yang sejahtera sejalan dengan pembangunan ekonomi.

2. Kinerja keberlanjutan pada PT Bank Syariah Indonesia Tbk berjalan dengan solid baik dari bidang ekonomi, lingkungan dan sosialnya. Beberapa kesimpulan berdasarkan bidang masing – masing adalah sebagai berikut :

- a. Kinerja Ekonomi

PT Bank Syariah Indonesia Tbk, berhasil mengimplementasikan kebijakan dengan konsep keberlanjutan yang berdampak positif pada kinerja ekonomi. BSI mengalami kenaikan pada laba bersih tahun ke tahun dari hasil peningkatan *green financing* atau pembiayaan keberlanjutan kepada perusahaan Kategori Kegiatan Usaha Berkelanjutan dan UMKM, jumlah Dana Pihak Ketiga dan Aset

- b. Kinerja Sosial

Pada bidang sosial, PT Bank Syariah Indonesia Tbk memberikan layanan dan bantuan sebagai salah satu bentuk tanggung jawab dan kepedulian perusahaan kepada karyawan dan masyarakat luas. BSI merealisasikan hal tersebut dengan memberlakukan program mitra umat, didik umat dan simpati umat kepada masyarakat dari UPZ

ZISWAF yang terkumpul dari perusahaan, karyawan, nasabah BSI, dan Umum. Disamping itu, BSI juga memberlakukan program berupa jam pelatihan dengan berbagai program yang diberikan kepada seluruh karyawan untuk memaksimalkan potensi serta *value* mereka.

c. Kinerja Lingkungan

Untuk mewujudkan ekonomi yang maju dengan minim dampak kerusakan lingkungan, BSI memberlakukan penggunaan panel surya, lampu LED serta kebijakan *green building* lainnya pada kantor pusat, cabang, maupun cabang pembantu. Disamping itu, BSI menerapkan penggunaan motor listrik sebagai kendaraan operasional, penanaman bibit pohon di sekitar kantor untuk meminimalisir penggunaan energi, BBM dan menekan angka pertumbuhan emisi.

V.2 Saran

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat disarankan beberapa hal sebagai berikut :

1. Untuk Pemerintah, dari segi objek peraturan dan kebijakan diharapkan dapat terus melakukan inovasi dan menaruh fokus lebih terkait masalah *sustainability* lingkungan dan kesejahteraan masyarakat dengan melahirkan kebijakan – kebijakan baru dari hasil evaluasi atas kebijakan yang telah diberlakukan sebelumnya, karena permasalahan mengenai *sustainability* merupakan usaha dan kebijakan jangka panjang yang memerlukan pemantauan agar tetap stabil dan dapat berdampak baik dari segi lingkungan, masyarakat serta ekonominya.
2. Untuk Bank, diharapkan dapat lebih memperhatikan terimplementasikan atau tidaknya konsep *green banking* pada setiap kegiatan operasionalnya. Selain itu, diharapkan bank dapat lebih bijak dan memastikan kesesuaian konsep *green banking* dengan setiap regulasi dan indikator yang ada.
3. Untuk masyarakat, pemerintah maupun LJK telah memfasilitasi dan memberikan edukasi terkait konsep dan tujuan diberlakukannya konsep *green economy*, *green banking* dan *sustainability*. Dengan demikian diharapkan masyarakat dapat lebih *aware* dan ikut serta mematuhi dan

menjalankan konsep tersebut demi keberlanjutan ekonomi, sosial dan lingkungan bersama.